www.reforma.com/mejoresfirmaslegales

# THE SMEJORES TH

Según Chambers & Partners Latin America 2023

REFTRMA

Chambers AND PARTNERS







"Tomar en cuenta la perspectiva del cliente más allá de nuestros conocimientos legales, nos ha llevado a ser más que sus consejeros"

Samuel Capdevielle, socio fundador de CAHEN y Asociados

# EFICIENCIA Y VANGUARDIA AL EJERCER EL DERECHO

CAHEN Y ASOCIADOS es una firma especializada en derecho corporativo - empresarial (en toda su extensión), propiedad intelectual, litigio - amparo y migratorio. Con más de 10 años de experiencia ofreciendo asesoría y servicios profesionales en diferentes áreas del derecho, se ha posicionado como un despacho vanguardista, eficiente y ejecutivo, que mantiene estrategias con objetivos definidos desde el primer contacto con sus clientes.

Para conocer un poco más sobre sus valores, retos y el panorama actual del derecho, Samuel Capdevielle y Bernardo Cruz, nos comparten una visión clara de la trayectoria y operación de la Firma.

### ◆ ¿CÓMO HA CONTRIBUIDO SU FIRMA AL DESARROLLO DEL LITIGIO EN MÉXICO?

Realizamos litigio estratégico, principalmente en las áreas civil, mercantil y administrativo, en donde gracias a nuestra experiencia en los juicios de amparo, hemos tenido los resultados favorables y justos para nuestros clientes.

Debido a nuestra constante forma de innovar en la defensa de derechos fundamentales ante tribunales, hemos logrado modificar criterios en Juzgados Federales.

Esto ha impactado en el litigio en México, ya que contamos con una cantidad significativa de dientes que provienen del extranjero y debido a nuestros constantes juicios de amparo, hemos logrado que jueces cambien de criterio de forma progresiva y algunos derechos fundamentales que anteriormente solo protegían a nacionales. Ahora, también cubren a agentes internacionales, lo que genera comercio e inversión extranjera en México.

# ◆ ¿CUÁL ES SU PRINCIPAL FACTOR DIFERENCIAL?

Sin duda alguna, tener constante transparencia y comunicación, así como saber escuchar a nuestros clientes, ha generado una excelente relación con ellos y que logremos obtener los resultados esperados.

Adaptar la legalidad a las necesidades de cada cliente nos ha dado un plus con ellos, pero para que los resultados sean óptimos hay que agregarle pasión al trabajo, por lo que nos exigimos siempre dar lo mejor, a fin de lograr la puntualidad y excelencia que marca la diferencia, así como la adaptación a nuevas tecnologías y a nuevos modelos negocios.

# ◆ ¿QUÉ HERRAMIENTAS ESTÁN IMPLEMETANDO EN SU DÍA A DÍA?

Las relaciones que mantenemos con profesionales de diversos estados de la República y con los avances tecnológicos que mantienen los órganos jurisdiccionales y la administración pública, nos han llevado a reducir costos en los procesos de nuestros clientes y a optar por juicios en línea, tanto locales como federales, decisiones que han generado un beneficio presupuestario.

Además, hemos generado herramientas tanto tecnológicas como de procesos, que permiten la ejecución casi inmediata de los servicios legales en favor de nuestros clientes, tanto en el ámbito empresarial como en el lítigioso, procedimientos en línea, negociaciones, firmas contractuales, juicios, por mencionar algunos.

### ◆ ¿CUÁLES SON LOS RETOS MÁS IMPORTANTES A LOS QUE SE HAN ENFRENTADO?

Desde el aspecto empresarial, la implementación de negocios trasnacionales con un impacto agrícola en nuestro país y el asesoramiento de todo el compliance legal de dichos negocios; esto ha sido una labor titánica pero fructifera en favor de nuestros clientes.

Otro gran reto fue el impacto del SARS-COV2 en el área de litigio, ya que existieron muchas obligaciones contractuales y financieras que las personas no pudieron afrontar o cumplir, y que consecuentemente tuvieron que realizarse estrategias o reestructuras extrajudiciales, debido a que los tribunales se encontraban cerrados y era casi imposible someter a consideración de los jueces los desacuerdos que se generon en los años 2020 y 2021.

"Debido a nuestros constantes juicios de amparo, hemos logrado que se cambien criterios de forma progresiva hacía la protección de derechos fundamentales que antes solo utilizaban en los connacionales"

Bernardo Cruz Trillanes, socio del área de amparo y litigio

## ◆ ¿CUÁL ES SU PERSPECTIVA DEL PANORAMA LEGAL?

Son demasiadas modificaciones en muy poco tiempo, pero todo derivado de la nueva visión de la administración pública actual. El espíritu de las reformas es bueno, pero su implementación en la práctica ha sido compleja justo por el giro de 180 grados que están tomando ciertas áreas específicas del derecho.

Lo anterior representa grandes retos, constantemente estudiamos las reformas que puedan impactar en las actividades cotidianas de nuestros dientes, lo que nos genera plantear litigios estratégicos con la finalidad de evitarles adversidades.

# ◆ ¿HACIA DÓNDE SE ENCAMINA EL CRECIMIENTO DE LA FIRMA?

Durante 2021-2022 tuvimos un crecimiento significativo en las áreas de práctica de la Firma, implementado nuevas áreas, como laboral, agrario-ambiental, fiscal-administrativa, protección financiera y patrimonial (aseguramiento).

Para 2023 perfilamos un crecimiento exponencial de las nuevas áreas para que se conviertan en puntas de lanza del Despacho, tal y como sucede en estos momentos con las prácticas de derecho corporativo-empresarial, propiedad intelectual, litigio-amparo y migratorio.



AV. REVOLUCIÓN 1267, PORTAL SAN ÁNGEL, TORRE ANSELI, PISO 19, LOS ÁLPES, C.P. 01010, ÁLVARO OBREGÓN, CDMX